



München, März 2019

## Jahresbericht 2018

Liebe Mitglieder, Sponsoren und Freunde,

wir hoffen Sie hatten einen guten Start ins neue Jahr!

Unsere Aktivitäten zur Unterstützung bedürftiger Schülerinnen und Schüler in Bangladesch wurden im Jahr 2018 erfolgreich fortgeführt. Zu Ihrer Information sind hier die wichtigsten Fakten und Daten unserer ehrenamtlichen Arbeit zusammengefasst.

### Geförderte Schüler

2018 haben wir 281 Schüler (171 Mädchen und 110 Jungen) aus 18 Gebieten in Bangladesch unterstützt. Davon haben 28 Schüler ihre SSC (Secondary School Certificate) Prüfung nach der 10. Klasse bestanden. Die HSC (Higher Secondary School Certificate) nach der 12. Klasse haben 26 Schüler absolviert. In dem neuen Programm für HSC Absolventen freuten sich die ersten 13 Bewerberinnen und Bewerber über unsere Förderung. Diese Art von Förderung ist ein einmaliger Betrag und hängt von unserer Finanzlage ab.

Wir freuen uns mit den Schülern und gratulieren zu ihrem Erfolg. Wir sind zuversichtlich, dass solch begabte Schüler weiterhin mit Fleiß und Einsatz ihren Weg gehen werden. Vielleicht können sie uns sogar später unterstützen, wenn sie Karriere gemacht haben.

Besuchen Sie unsere Website, um mehr über die unterstützten Schüler und Gebiete zu lesen:  
<http://www.bangladesch-jugendhilfe.de>

### Verteilung der Stipendiengelder

2018 wurden 24.225 EUR in viermonatlichen Intervallen nach Bangladesch geschickt. Eine Banküberweisung von Deutschland nach Bangladesch kostet 15 EUR. Eine Transaktion innerhalb Bangladesch vom zentralen Konto an die Schulen kostet zwischen 0,50 bis 0,80 EUR. Für den Geldtransfer suchen wir immer noch nach einer dauerhaften Lösung.

Wir haben folgende 16 Bezirke unterstützt: Barisal\_B, Bogra, Chittagong, Comilla\_L, Chuadanga, Gaibandha, Gazipur, Jhalakati, Jessore, Munshiganj\_S, Naogaon, Pabna, Shariatpur, Sherpur, Tangail, Rajshahi. Die Zusammenarbeit mit dem Bezirk Brahmanbaria haben wir eingestellt, weil die Arbeit mit dem Koordinator nicht funktionierte. Andererseits konnten wir in Dhaka South ein neues Gebiet eröffnen. Hier kommen die Schüler vor allem aus Familien von Dienstmädchen und Rikshafahrern.



## Finanzielle Lage des Vereins

Zum Stichtag 31.12.2018 gab es 165 Mitglieder. Die Summe der Mitgliedsbeiträge 2018 belief sich auf 20.344 EUR. Dies stellt einen leichten Zuwachs gegenüber 2017 dar. Wir erhielten darüber hinaus Spenden in Höhe von 6.930 EUR.

Die Verwaltungskosten betragen 4,1% der Einnahmen gegenüber 1,2% im Jahr 2017. Die Mehrausgaben beinhalten Kosten für Steuererklärung und eine Kulturveranstaltung.

Allen Mitgliedern wurden bis Mitte Februar 2019 die Spendenquittungen für ihre Beiträge geschickt.

Bei der Mitgliederversammlung 2018 fanden turnusmäßig die Neuwahlen der Vereinsorgane statt, wonach Anisul Haque das Amt des Vorstandsvorsitzenden übernommen hat. Außerdem fanden 2 Meetings des Management Board statt.

## Höhepunkte 2018 im Verein "Bangladesch Jugendförderung e.V."

Rajib Ahsan hat das Working Committee auch 2018 mit großem Engagement geleitet und wurde von allen Committee-Mitgliedern bei der Arbeit bestens unterstützt. Das Abhalten der Meetings über Skype-Sitzungen hat sich weiter bewährt.

Bei den Plänen zur Kooperation mit AGAMI Foundation für den Geldtransfer nach Bangladesch kam es leider nicht zu einer Einigung. Die Suche nach einem geeigneten Partner begann von Neuem, mehrere Institutionen sind angefragt worden, aber bisher ohne konkreten Erfolg.

Am 4. März 2018 veranstaltete unser Verein ein Kulturevent, bei dem auch die Arbeit unseres Vereins in Vorträgen durch Vereinsvorstand und Koordinatoren anschaulich präsentiert wurde.

Im Mai 2018 erschien – nach längerer Pause - ein Newsletter mit einem Bericht über diese Veranstaltung und mit Beiträgen einiger Schülerinnen aus Bangladesch. Im Juli folgte ein weiterer Newsletter mit Nachrichten aus Bangladesch. Wir wollen dieses Format auch 2019 fortführen und unsere Mitglieder auch während des Jahres über unsere Aktivitäten aktuell informieren:

- Mit Beiträgen über das Leben unserer Schülerinnen und Schüler und ihrer Familien
- Wofür die Schüler das Stipendium verwenden
- Was die Hilfe für die Schüler bedeutet
- Ihren Erfolg und Werdegang

Seit Dezember 2018 liefen die Vorbereitungen für eine Veranstaltung anlässlich des Internationalen Tag der Muttersprache im Februar 2019. Hierzu mehr in unserem nächsten Newsletter.

Mit freundlichen Grüßen

## Ihr Vorstand und Vereinsrat

---

c/o Anisul Haque  
Klugstr. 115  
80637 München  
Deutschland  
Tel. +49 (0)89-15984188

c/o Prof. Dr. Ralf Härtling  
Beethovenstr. 1  
73430 Aalen  
Deutschland  
Tel. +49 (0)8092-696767

Kontoverbindung  
Kto. 73 70 52 0 - BLZ 300 606 01  
Deutsche Apotheker- und  
Ärztebank  
IBAN: DE17700906060007370520  
BIC-Code: DAAEDED



Munich, March 2019

## Annual Report 2018

Dear Members, Sponsors and Friends,

We wish you all the best for the New Year 2019!

Our activities in supporting underprivileged students in Bangladesh continued successfully in 2018. For your information here are some of the facts and figures of our volunteer work:

### Supported students

In 2018 we have supported 281 students (171 girls & 110 boys) from 18 districts in Bangladesh.

28 students have successfully achieved their SSC school graduation and 26 students had their HSC school graduation in 2018. In the new programme for HSC graduates the first 13 candidates received our scholarship with big thanks.

We are delighted and congratulate on success of those diligent students.

We are confident that these meritorious students will carry on their hard work and passion and later on will support our organization once they will have established in their respective fields.

Visit our website in order to know more about the supported students and respective areas:

<http://www.bangladesch-jugendhilfe.de>

### Money distribution

In 2018 we transferred 24,225 EUR to Bangladesh in four-month intervals. A bank transaction from Germany to Bangladesh costs 15 EUR. A Transaction within Bangladesh from the central account to every school costs between 0.50 and 0.80 EUR. We are still looking for a better and longterm solution for money transfers to Bangladesh and within Bangladesh.

We supported students in 16 regions: Barisal\_B, Bogra, Chittagong, Comilla\_L, Chuadanga, Gaibandha, Gazipur, Jhalakati, Jessore, Munshiganj\_S, Naogaon, Pabna, Shariatpur, Sherpur, Tangail, Rajshahi. The cooperation with the region Brahmanbaria has been suspended due to lack of cooperation with the coordinator. On the other hand we could open a new region in Dhaka South. Here we can support students from families of house staff and rikshaw drivers.

### Financial condition of the organization

As of 31.12.2018, there are 165 members. The total of collected membership fees in 2018 is 20,344 EUR which is slightly more than in 2017. We have received donations of 6,930 EUR.

c/o Anisul Haque  
Klugstr. 115  
80637 München  
Deutschland  
Tel. +49 (0)89-15984188

c/o Prof. Dr. Ralf Härting  
Beethovenstr. 1  
73430 Aalen  
Deutschland  
Tel. +49 (0)8092-696767

Kontoverbindung  
Kto. 73 70 52 0 - BLZ 300 606 01  
Deutsche Apotheker- und  
Ärztebank  
IBAN: DE17700906060007370520  
BIC-Code: DAAEDED



Email: [contact@bangladesch-jugendhilfe.de](mailto:contact@bangladesch-jugendhilfe.de)  
Internet: [www.bangladesch-jugendhilfe.de](http://www.bangladesch-jugendhilfe.de)

---

The administrative cost was 4.1% of earning whereas it was 1.2% in 2017. The additional expense was spent for regular tax declaration and a cultural event.

The annual receipts of membership fee have been sent to all members until mid of February 2019.

During our general assembly 2018 we held the regular elections where Anisul Haque has taken over the leadership of our organisation. Additional two meetings of the management board were held in 2018.

## Activity highlights of “Bangladesch Jugendförderung e.V.” in 2018

Rajib Ahsan has continuously coordinated the activities of the Working Committee with great commitment and has been strongly supported by all members of the Committee. The meetings were mainly held via Skype conferences which has shown to facilitate more frequent communication among the members.

The plans to cooperate with AGAMI Foundation in reference to money transfer to Bangladesh unfortunately could not reach an agreement. The search for an adequate partner started over again. Several institutions have been contacted, but so far without concrete success.

4th March 2018 we organised a cultural event, in which we also presented the work of our association in lectures and reports by our president, board members and coordinators.

In May 2018 a newsletter has been published – after a longer break – with a report about the mentioned event and with posts from some of the Bangladeshi students. In July a second newsletter has been released with news from Bangladesh. We wish to continue this format in 2019 in order to inform our members in the course of the year about our activities:

- In reports about the life of our students and their families
- How the students use the scholarship
- What does our help mean to the students
- Our students' success and career

Since December 2018 preparations and organisation have been started for our next cultural event which will be held on the occasion of the International Mother Language Day in February 2019. You will read more about it in our next newsletter.

Yours sincerely,

## Management and Advisory Board

---

c/o Anisul Haque  
Klugstr. 115  
80637 München  
Deutschland  
Tel. +49 (0)89-15984188

c/o Prof. Dr. Ralf Härting  
Beethovenstr. 1  
73430 Aalen  
Deutschland  
Tel. +49 (0)8092-696767

Kontoverbindung  
Kto. 73 70 52 0 - BLZ 300 606 01  
Deutsche Apotheker- und  
Ärztebank  
IBAN: DE17700906060007370520  
BIC-Code: DAAEDED